Advierten consejeros de retrasos en compras y licitaciones

## Inquieta en el INE caos administrativo

Preocupa entrega de computadoras, gorras y chalecos,

así como celulares

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Los retrasos en compras y licitaciones, así como el cambio de proveedores en servicios clave para la elección del próximo 2 de junio tienen preocupados a consejeros y funcionarios del INE, por el impacto que podrían provocar en el proceso.

Algunos de los servicios que alertan son: compra de teléfonos y datos móviles, vestimenta de capacitadores y personal del organismo, papelería electoral, computadoras y sistemas operativos.

La presidenta Guadalupe Taddei, de la mano con el Órgano Interno de Control (OIC), decidió cambiar a proveedores con el argumento de que varias empresas se habían "enquistado" en el Instituto y sus costos eran excesivos.

Sin embargo, las decisiones de la Dirección Ejecutiva de Administración, que en los últimos cinco meses ha tenido como encargadas de despacho a dos asesoras de la sonorense, se han realizado en pleno proceso electoral.

Así, mientras un grupo de consejeros y funcionarios aseguran que esto ya está impactando en áreas clave del proceso electoral, otros cercanos a la presidencia del INE aseguran que van en tiempo.

Ún tema sensible son los teléfonos y datos móviles que requieren los 49 mil capacitadores y supervisores electorales, los cuales no sólo servirán para enviar la información de funcionarios de casilla a partir del 9 de febrero, también para el envío de reportes o incidencias durante la jornada electoral, conocido como SIJE y que funciona para que el organismo rinda reportes.

Con esos mismos dispositivos se realiza "el PREP casilla", es decir, los capacitadores electorales el día de la jornada electoral envían una foto de los resultados electorales, no esperan hasta su llegada a la junta distrital.

En elecciones anteriores, las licitaciones las había ganado Radiomovil Dipsa, conocida como Telcel; pero ahora, salió triunfante Element Telecom —Dialo— que surtirá 33 mil 770 teléfonos con datos móviles y 16 mil 670 planes de datos extra por 150 millones de pesos.

El temor de funcionarios es que si con Telcel era complejo enviar información por la geografía de algunos lugares que no tienen cobertura, con una compañía, de reciente creación y poco conocida, podría haber problemas.

Otro punto que está generando controversia al interior del INE es la entrega de chalecos, gorras y mochilas a los capacitadores, como parte de su vestimenta para que se les identifique en sus recorridos. Sin embargo, pese a que el viernes iniciaron, se acusa que no se han entregado los paquetes en las juntas distritales.

Las empresas involucradas son Bell-Krom, que fabricará 25 mil 302 chamarras por un costo de 20.9 millones; G.C.S Empresarial encargada de 27 mil 713 mochilas por 10.1 millones de pesos; y IQ Orgullo de Pertenencia cobrará 382 mil pesos por 27 mil 297 gorras.

El arrendamiento de computadoras –para el PREP y SIJE– también se frenó por meses, pues la nueva administración consideraba un exceso que la empresa Mainbit tuviera la concesión desde hace 12 años, con más de 600 millones de pesos, por lo que ahora se busca la compra.

Hace unas semana se informó que el sistema CompraINE dejaba de funcionar y podría reanudarse hasta el 28 de febrero, pues el contra-



 $329 \text{ cm}^2$ 

Página: 4

2/2

to con la empresa proveedora del software había concluido y estaban en el proceso de recontratación con otra compañía, por lo que los trámites serían presenciales.

"En otras áreas donde hemos tenido algunos retrasos por procedimientos administrativos, todo mundo empezó sus investigaciones de mercado y sus procedimientos iniciales bajo un escenario de que había tiempo suficiente, pero se fueron complicando", alertó el consejero Martín Faz, al pedir que las contrataciones para los debates no se retrasen.

En el mismo sentido se pronunciaron las consejeras Carla Humphrey, Dania Ravel y Claudia Zavala, pues la Coordinación de Comunicación Social informó que están en el proceso de licitación y adjudicación para los tres debates.



